

Kammer für Arbeiter und Angestellte für Tirol  
zH Präsident Erwin Zangerl  
Direktor Mag. Gerhard Pirchner  
Maximilianstraße 7  
6020 Innsbruck



Wien, im November 2022

### Erasmus+ für Lehrlinge: Antrag der 183. Kammervollversammlung

Sehr geehrter Herr Präsident Zangerl,  
sehr geehrter Herr Direktor Pirchner,

vielen Dank für Ihr Schreiben. Erasmus für Lehrlinge ist uns ein großes Anliegen. Gemeinsam mit OeAD, BMBWF und BMAW haben wir uns bereits im September 2021 das Ziel gesetzt, die Anzahl der Lehrlinge, die ein Auslandspraktikum absolvieren, bis 2027 auf 2.000 pro Jahr zu verdoppeln. In einer gemeinsamen Studie haben wir die derzeitigen Hindernisse identifiziert.

Um auch kleineren Unternehmen zu ermöglichen, seine Lehrlinge auf Erasmus zu entsenden, wurde 1995 von uns der Verein IFA - Internationaler Fachkräfteaustausch (<https://ifa.or.at>) als Servicestelle zur Förderung der Mobilität von Fachkräften gegründet. Mitglieder sind alle Wirtschaftskammern, die Industriellenvereinigung und die Junge Wirtschaft. Der Verein IFA wird auch durch das Bundesministerium für Arbeit und Wirtschaft (BMAW) gefördert. Als zentrale Anlaufstelle für Information und Beratung von Jugendlichen, Betrieben und Bildungseinrichtungen organisiert IFA Auslandspraktika, beantragt und vergibt die dafür notwendigen Fördermittel und stellt die Anerkennung der im Ausland erworbenen Kompetenzen sicher.

Wir sind in regem und engem Austausch mit zuständigen Ministerien und dem OeAD, der für die Abwicklung von Erasmus zuständig ist. Wir sehen auch eine proaktive Bewerbung als essentiell. Darum wird noch dieses Jahr eine eigene gemeinsame Kampagne „Erasmus für Lehrlinge“ von OeAD und WKÖ gestartet.

Bezüglich Klarstellung, dass keine Lehrzeitverlängerung notwendig ist: Im Berufsausbildungsgesetz und den Ausbildungsordnungen ist die Dauer der Lehrzeit fix geregelt, eine Verlängerung ist im Zusammenhang mit Auslandspraktika nicht vorgesehen und auch nicht möglich.

Wir freuen uns, dass die AK Tirol die Informationen über Erasmus für Lehrlinge über ihr Netzwerk verbreitet. Gemeinsam können wir dazu beitragen, dass mehr Lehrlinge internationale Erfahrungen sammeln.

Beste Grüße